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Magallanes frente al desafío del hidrógeno verde: esfuerzo 
monumental en infraestructura portuaria y vial 

La visita del ministro de Transportes, 
Juan Carlos Muñoz, ala Región de 
ilanesha dejado en videncia la magnitud 
de los desafos que enfrenta la zona para. 
aprovechar el potencial del hidrógeno cl 
verde, 
Enelmarco dela presentación   

Logístico Regional y como presidente de 
la Comisión Nacional para el Des 
Logístico (Conalog), el ministro fue claro 
al scñalar que Magallanes debe aumentar 
doce veces su capacidad portua 
estar alaalturadelosrequerimie 
esta industria demandará en su etapa de 
construcción. 

El desarrollo del hidrógeno verde, 
promovido como una solución energética 
Limpia y sostenible, requiere un. 
logístico robusto, con Infraestructuras. 
capaces de soportar un Mujo masivo de nor. No se trata 
materiales. Según Muñoz, el periodo de 
instalación de osta industria será espe 
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cialmente exigente, ya que el transporte 
le Maga. deaspas, generadores y otros componen. 

tes de gran tamaño pondrá a prueba las 
capacidades actualos de la región que, 

ente, hoy son deficientes 
Este incremento de doce veces en 

delPlan capacidad portuaria no es sólo una cfra, 
sino un llamado urgente a la acción. La 

sarrollo planificación, inversión y ejecución de 
proyectos de infraestructura requieren 
oordinación entre ls sectores público y 
privado, asícomo decisiones estratégicas respaldadas por un marco polficorobusto 
Aquí es donde la Conalog desempeña un 
rol fundamental, ya que busca fortalecer 
lacoordinación nterministerial y estable- 
cer una visión estratégica para políticas 

sistema y proyectos logísticos anivel nacional 
Fl desafío para Magallanes no es me- 

únicamente de ampliar 
la capacidad portuaria, sino de asegurar 
que este esfuerzo se concrete en un plazo 
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Algunos recuerdos de la Escuela 7 (9). 
El año 1972 nos traería tam: 

biénotrasnovedados Una de llas 
fue un programa poto para que 
los ios delas escuelas públicas 
aprendiéramos a esquiar. Noso- 
trosacostumibrados alos deportes 
"populares" accederíamos auna 
disciplina untanto elitista. esco 
noxco si esto obedecía un Plan 
Nacionalo,siporelcontrario, fue 
vna incitivanctamente magall. 
nica. Recuerdo que fuimos unpar 
de veces; la jornada se iniciaba 
muy temprano en las mañanas 
cuando pasaba una micro a bus. 
carnos al escuela (sólo fbamos 
los deséptimo y octavo) y enflaba 
hacia el Club Andino en el Cerro 
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Mirador y también banniñas dela 
Escuela Nel Barrio Pra Enel 
refugio del Club nos recibían con 
“desayuno y luego/bamosaretirar 
Josimplementos paras elasesde 
esquíque seprolongaban durante 
odocl día, con intervalos para. 
almuerzo yla once. 

Otra experiencia fue la asis- 
tencia un día a la semana a la 
antigua Escuela Vocacional NS0, 
que funcionaba en calle Chloé; 
dondectualmente estácletaco: 
úamiento de laticnda “El Arte de 
Vestir”. Nuevamente señalamos 
que desconocemos que obedeció esta iniciativa, perocan losajs de 
hoy, la evaluamos como una inte- 

provocó el izamiento de los pabellones patrio delo países Somaralecnla on, ds qe adornan bado Jn ena de venida Bulnes para celebraciones durante cl año. 

resante vivencia con perspectiva 
de género. Concurríamos los de 
séptimo básico y también o hacían 
Jasniñas dela Escuela N*I6ON'3; 
todas yatodos, senos enseñaba a 
acer ableros eléctricos, trabajos 
en madera, tornería, cose boto- 
es, hacer bastas de pantalones, 
tejeracrochet y tambiéna bordar, 
disciplina enla cual este cronista 
obtuvo nota 7 (modestamente) 
"lao 1973 sería último que 

estaríamos en la Escuela 7,el n- 
gresoa Octavo Básico yanos tenía 
conunpicenla Enseñanza Media, 
ya éramos o nos sentíamos más 
grandes; unejempl e elo quiz, noel mejor)era que algunas die: 
renciasyano sc arreglabanconun 
par de empujones en el recreo y 
«conflicto se solucionaba en Jas 
“fueras del colegio. 

La situación política del país 
se fue complicando hasta el des- 
encadenamiento del golpe de 
estado cívico-militar del 11 de 
septiembre de 1973. Ese día nos 
encontrábamos a las ocho de la 
mañanacnel Salón de Actospara 
eclebrar el Díadel Maestro. Apro- 
ximadamente a las 08:30 hrs. un 
profesorsubeal proscenioy avisa 
¿ue la actividad $e suspendía, 
puesse había producido un golpe “e estado y nos recomendó enca- 
recidamente que nos fuéramos 
directamente a muestras casas 
La situación era absolutamente 
desconcertante paramuchos,pues 
sabíamos de dictaduras militares 
en otros países de sud américa, 
pero ahora ello nos tocaba direc: 
tamente Klregresoa.casa fue di 

«il patrullas on scales, tanques, 

  

oportuno, antes de que los proyectos de 
hidrógeno verde entrenen fase decons- 
trucción. La región no puede permitirse 
retrasos, ya que eto podría comprometer 
su competitividad en una industria que 
está atrayendo la atención global. 

“Además, este esfuerzo no debe limi- 
tarse alos puertos Las vías de transporte 
terrestre también necesitarán mejoras 
significativas para soportar el aumento 
en el tráfico de carga pesada. En este 
sentido, es crucial que las autoridades 
locales, junto con el gobierno regional, 
trabajen en la planificación de rutas, 
modernización de carreteras y la incor. 
poración de tecnología que optimice el 
movimiento de bienes 

Por otro lado, es fundamental que la inversión en infraestructura esté acom 
pañada de una planificación ambiental 
responsable. La expansión portuaria y 
vial debe hacerse con respeto al entorno 

natural de Magallanes, evitando impactos 
negativos. surica biodiversidad y en las 
comunidades locales que dependende ella 

El hidrógeno verde representa una 
oportunidad histórica para Magallanes, no 
sóloentérminos económicos, ino también 
como un modelo de desarrollo sostenible, 
Sin embargo, para convertir esta oportu- 
nidad enrealidad,lazona deberá superar 
enormes desafios logísticos e invertir 
en una infraestructura que permita el 
despegue de eta industria y garantice su 
viablidad a largo plazo, 

La advertencia del ministro Muñoz 
debo ser tomada como un llamado a la 
acción inmediata. Magallanes tiene el 
potencial de liderar la transición hacia 
energías limpias, pero para lograrlo, no- 
cesita compromisos firmes, inversiones 
significativa y, sobre todo, un enfoque 
estratégico quepriorice tato. desarrollo 
omo la sostenibilidad, 
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carros de asaltoy otros vehículos 
militares nos hacían Tecordar 
la recomendación de nuestros 
profesores, A pesar de nuestra 
Corta edad de 13 años y algunos 
aún menores que nosotros fuimos 
orteando la presencia militar, a 

fin de evitar cualquier problema, 
prácticamente duplicando el tie 
po de recorrido normal 

El retorno a clases, luego 
del cambio de gobierno, tuvo la 
complejidad propia de este tipo 
de hechos, habida consideración 
de las situaciones personales o 
familiares que afectaron aalgunos 
alumnos dela escuela Nucvamen- 
tenuestros profesores estuvieron 

A la altura y supieron -ante los 
alumnos. tomar distancia de 
valquierasomo de división doo- 
lógica sindesatender loscasos de 
aquello directamente afectados 
poros acontecimientos, 

La despedida de Octavo Bá. 
sico de nuestro curso y-en conse: 
cuencia de la escuela se celebró 
enelClub Social Regionalista (en 
José Menéndez frente alas ob 
as de Aguas Magallanes. Con- 

úsistió una festa quese inició 
lastres delatarde por eltoque de 
queda) ala cual asistieron como invitadas principalmente as her- 

manas o primas de los alumnos, 
conquienes pudimos hallar como 
también lo hicimos con algunas 
profesoras que asistieron, al ritmo 
unconjunto musical contratado 
parala ocasión. También hubo co sas para "picar" y las consabidas 
bebidas gaseosas 

Nos dolió imos de la Escuela 
7, siendo más precisos, nos dolió 
la despedida, porque nunca nos 
emos ido. Quienes pasamos por 
sus ulas podemos contarlo con r- 
gallo y asíl sentimos al recordar 
esosdíascuandonos encontramos 
con nuestros compañeros y nos 
Zundimos en un abrazo igual que 
cuando marcábamos un gol en 
esas inolvidables justas de baby 
Fútbol, ocomo cuando mos felicitó: 
amos por los premios obtenidos 
afin deaño,cuyoreconocimiento 
material era un rompecabezas un 
Ajedrez, un juego de solitariooun 
"Tablero Chino, todo enla medida 
delas posibilidades de la Escuela. 

Llevamos a "La 7” en el co- 
razón, ahí aprendimos muchas 
cosas, no sólo las del pizarrón, 
Jos libros o los cuadernos, pues 
las maestras y maestros que nos 
guiaron iban más allá de elo con 
su solo ejemplo de vida (espera- 
mos no haberlos defraudado) 
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